

AMV-Info Januar – März 2024

Volksinitiative Bildungsqualität, Projekte 'Gymnasium 27+' und 'EBL'

- **Bildungsqualität sichern!** Seit dem 17. Januar läuft im Aargau die Unterschriftensammlung zur [Volksinitiative 'Stärkung der Bildungsqualität'](#): Ziel ist es, die Qualitätssicherung im Bildungswesen in der Kantonsverfassung zu verankern. Damit erhält die Politik den Auftrag, Massnahmen zur Stärkung der Volks- und Mittelschulen zu ergreifen. Vielen Dank an alle Aargauer:innen, die mit ihrer Unterschrift diese wichtige Initiative unterstützen. Die Sammlungs- und Werbeaktionen laufen weiterhin auf Hochtouren. Je mehr Stimmen, desto deutlicher das Signal: Gute Bildung ist ein wichtiges Anliegen der Bevölkerung!
- **Berufszufriedenheitsstudie LCH:** Auf nationaler Ebene läuft eine grosse Umfrage des LCH (Dachverband Lehrerinnen und Lehrer Schweiz), welche in enger Kooperation mit dem VSG durchgeführt wird. Je höher die Beteiligung, desto differenzierter die Analyse und Rückschlüsse. Als AMV-Mitglied bist du auch LCH-Mitglied und herzlich eingeladen, die [Umfrage](#) bis zum 29.03.2024 auszufüllen.
- **Projekt 'Gymnasium 27+' und Thematische Kommission des alv:** Im Hintergrund läuft die Umsetzung der Reform des Gymnasiums im Kanton Aargau, welche spürbare Auswirkungen haben wird. Die Projektgruppe des BKS unter der Leitung von [Martina Kuhn-Burkard \(NKSA\)](#) und [Matthias Angst \(KSWO\)](#) erarbeitet auf Basis der nationalen Vorgaben, der Vorarbeiten aus dem Projekt Kanti 22 (TP6) und der Eckwerte des Kantons eine neue Stundentafel. Parallel dazu hat die Thematische Kommission des alv die Arbeit aufgenommen. In dieser vom alv gegründeten und finanzierten Kommission sind alle aargauischen Kantonsschulen und alle Fachschaften vertreten. An den ersten zwei Treffen vom 24.01. und 11.03.2024 wurden die Eckwerte des Projektes Gymnasium 27+ präsentiert, und anschliessend wurde intensiv ausgetauscht über mögliche Stundentafeln, Promotionsbedingungen und Maturaprüfungen. AMV und alv stehen im offenen und konstruktiven Austausch mit der Projektleitung des BKS, um einen möglichst guten Einbezug ihrer Mitglieder zu ermöglichen.
- **Ausbau Mittelschulen und neue Standorte:** Der Ausbau der bestehenden Mittelschulen läuft auf Hochtouren. Für die neue Mittelschule Stein im Fricktal werden bereits Stellen besetzt, die Eröffnung ist auf das Schuljahr 2025/26 vorgesehen. Die Standorte der zwei zusätzlich geplanten Mittelschulen in Lenzburg und Windisch wurden vom Grossen Rat ohne Gegenstimme im Schulgesetz verankert.
- **Projekt 'Eigenverantwortliches und begleitetes Lernen' (EBL):** Die erwähnten Erweiterungen und Neubauten kommen leider viel zu spät. Deshalb sind die Mittelschulen gezwungen, für kurzfristige Entlastung der Raumnot zu sorgen: Ende Jahr wurden unterschiedlichste Umsetzungsmodelle des Pilotprojektes EBL beim BKS eingereicht. Aus den Kollegien hört der AMV nach wie vor von intensiven Diskussionen an der Basis. An einigen Schulen wurden die Schüler:innen bereits informiert, was auch bei diesen Wellen geworfen hat. Wir verfolgen die Entwicklungen weiter und fordern, dass die benötigten finanziellen Ressourcen gesprochen werden und eine wissenschaftlich fundierte Begleitung

und Evaluation dieses Raumspar- und Schulentwicklungsprojekts durchgeführt wird.

- **Wechsel im BKS:** Nicht nur der Departementsvorsteher und Regierungsrat Alex Hürzeler wird in diesem Jahr zurücktreten, auch die Leiterin Sektion Mittelschule, Bettina Diem, wird im Herbst 2024 das BKS verlassen. Im Frühjahr 2025 wird zudem die Leiterin Abteilung Berufsbildung und Mittelschule, Kathrin Hunziker, ihren wohlverdienten Ruhestand antreten. Die Nachfolgeregelung für Bettina Diem läuft bereits, ebenso ist die Stelle der Leitung Berufsbildung und Mittelschule ausgeschrieben. Am 20. Oktober 2024 finden die Gesamterneuerungswahlen des Regierungsrates statt.
- ⇒ **Rechtliches zum Thema Krankentaggeld:** Bei längeren Ausfällen (Krankheit oder Unfall) ist es wichtig, dem Arbeitgeber den Starttermin des Ausfalls zu melden – insbesondere, wenn er in die Ferien fällt – damit der Anspruch auf Krankentaggeld korrekt in die Wege geleitet werden kann.
- ⇒ **Das Schweizerische Zentrum für Mittelschule und Schulevaluation auf der Sekundarstufe II (ZEM CES)** sucht für ein Mandat eine interessierte Lehrperson (oder ein Schulleitungsmitglied) aus der Region Aargau, welche gerne im Bereich Weiterbildung und der Schnittstelle Mittelschule und Hochschule aktiv mitarbeiten möchte (siehe [Ausschreibung](#)).

Termine:

01.05.2024	Sitzung Begleitgruppe Gymnasium 27+
07.05.2024	AMV-Vorstandssitzung, Aarau
08.05.2024	Runder Tisch Mittelschulen, BKS
24./25.05.2024	VSG-Präsident:innen-Tagung
12.06.2024	alv-Verbandsrat
12.06.2024	Plattform Sek II
24.06.2024	AMV-Vorstandssitzung, Wohlen